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Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ПОМОЩНИК ПАРТИИ

Комсомол будет 
сплочённым

В помещении Новосибирского 
областного комитета КПРФ прошла 
встреча депутата Госдумы, первого 
секретаря ЦК ЛКСМ РФ Владимира 
Исакова с левой молодёжью. Перед на-
чалом акции два новосибирских ком-
сомольца Виталий Саликов и Михаил 
Лаврентьев получили удостоверения 
общественных помощников депутата 
Госдумы Рената Сулейманова.  

 

О ткрывая встречу, Ренат Сулейманов от-
метил, что она проходит в непростые 
времена для страны, партии и комсо-

мола.   Владимир Исаков подчеркнул, что на-

деется на неформальный характер общения, 
тем не менее тематика была серьёзной, свя-
занной со спецоперацией на Украине. По его 
мнению, в оценке этих событий важно избе-
жать двух крайностей — как панических на-
строений, так и ура-патриотизма: 

— Мы не милитаристы, но мы и не пацифи-
сты, — заявил В. Исаков. — Наш лидер Генна-
дий Андреевич Зюганов  оценивал эти собы-
тия в контексте 1991 года, первого Майдана 
2004 года, когда Ющенко избрали с третьей 
попытки, ошибок в период правления Януко-
вича, который хотел понравиться всем и мно-
гое сделал для расцвета неонацистской «Сво-
боды», и, конечно, событий 2014 года. Партия 
неоднократно говорила, что мы медлим с 
признанием ДНР и ЛНР. С этой позицией 
можно не соглашаться, но в своих действиях 
КПРФ была абсолютно права. Мы сразу гово-
рили: республики нужно признавать, что поз-
волит избежать кровопролитного конфликта.  

Но момент оказался упущен, и, как под-
черкнул лидер ЛКСМ РФ, в течение восьми 
лет государственной идеологией Украины яв-
лялось сочетание русофобии и антикомму-

низма, силовые структуры целенаправленно 
перебрасывались с запада страны на восток, 
шло запугивание русскоязычного  населения. 

По словам Рената Сулейманова, важно по-
нимать, что современные события на Украине 
— это эпизод отложенной гражданской вой-
ны, вызванной распадом Советского Союза и 
приходом к власти в республиках национали-
стических режимов: 

— Самое главное в этой ситуации — сохра-
нить нашу идентичность, нашу сплочённость, 
понимание того, куда мы идём. Сегодня шаг 
за шагом подтверждается правота наших про-
граммных положений. 

Первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир 
Исаков посетил и Томск, где встретился с мо-

лодёжным активом Томского отделения КПРФ 
и комсомольцами. 

Выступая, он ещё раз напомнил о принятых 
КПРФ заявлениях по поводу событий на 
Украине.  

— Любой коммунист, рассматривающий си-
туацию с позиций диалектики, не должен 
скатываться в оголтелый милитаризм и ура-
патриотизм, но и быть пацифистами мы не 
можем, — отметил Владимир Исаков. 

Сегодняшняя ситуация неминуемо приве-
дёт к  экономическим последствиям, которые 
затронут каждого гражданина России: вырас-
тут уровень безработицы и цены. И главное 
для Компартии сейчас — добиваться принятия 
решений по выходу из этого кризиса. 

Предстоит полностью пересмотреть такти-
ку работы в новых условиях, отметил Влади-
мир Исаков. Формы и методы этой работы 
должны стать темой для серьёзного обсужде-
ния на предстоящем пленуме ЦК КПРФ. 

Дискуссия лидера ЛКСМ РФ с томичами по-
лучилась открытой и содержательной. 

 
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ.

ВСТРЕЧА СО СТУДЕНТАМИ

Губернатор подробно рас-
сказал об основных собы-

тиях Февральской и Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революций. Было пока-
зано, какое влияние они ока-

зали на мировое развитие в 
XX столетии, какие права и 
свободы, социальные гаран-
тии были дарованы гражданам 
нашей страны и всего земного 
шара, о которых прежде чело-

вечество могло рассуждать 
теоретически, не имея воз-
можности воплотить их в рам-
ках суверенного государства. 

В завершение глава Хака-
сии ответил на вопросы сту-
дентов, которые касались 
предмета лекции и текущей 
общественно-политической 
обстановки. 

Предложенная тема вызва-
ла живой интерес и активное 
обсуждение студентами, Ва-
лентин Коновалов планирует 
продолжить подобный фор-
мат общения с молодёжью. 

 
Пресс-служба  

Хакасского рескома КПРФ.

ТЕМА ДНЯ

Губернатор  
о революции 

 
Глава Хакасии Валентин Коновалов прочитал сту-

дентам лекцию, посвящённую революционным событиям 
в России 1917 года. Он проанализировал, как установле-
ние Советской власти повлияло на развитие отече-
ственного и международного права. 

Помочь  
сельским  

клубам 
Госдума приняла законо-

проект о нулевой ставке по на-
логу на прибыль для сельских и 
поселковых клубов и досуговых 
центров. Фракция КПРФ инициа-
тиву поддержала, в то же время 
член фракции КПРФ Ренат Су-
лейманов поинтересовался: есть 
ли в сельской местности хотя 
бы один Дом культуры, который 
получает прибыль?  

Председатель комитета по культуре 
Госдумы Елена Ямпольская отме-

тила: несмотря на то, что поступали 
письма от руководителей культурно-
досуговых учреждений (всего их, по 
информации Ямпольской, более 41,5 
тысячи по всей стране), льготу трудно 
было провести через экономический 
блок правительства.  

Депутат от Новосибирской области 
Ренат Сулейманов в ходе многочислен-
ных поездок по сёлам региона доско-
нально изучил состояние местных до-
мов культуры. Поэтому он отметил, что 
законопроект нужен. Вопрос в другом: 

— Есть ли хоть один сельский муни-
ципальный Дом культуры, который 
приносит сегодня прибыль? Я думаю, 
что из 40 тысяч подобных учреждений 
нет ни одного такого. Есть те, которые 
имеют доходы, но все деньги уходят 
на погашение издержек.  

По мнению депутатов-коммунистов, 
некоторых отечественных «звёзд» 
шоу-бизнеса было бы неплохо отпра-
вить на стажировку в сельские ДК, по-
скольку те более соответствуют поня-
тию «культура». 

Степан ЗАМОРЕВ.

БЕЗОПАСНОСТЬ ПРЕЖДЕ ВСЕГО

— Т ему бродячих животных 
нельзя политизировать, 
зарабатывая на общей 

беде политические очки. Необходимо 
прекратить перекладывать ответ-
ственность и работать над проблемой 
сообща, — подчеркнул глава Хакасии 
в начале совещания.  

В соответствии с федеральным за-
конодательством вопросами отлова и 
стерилизации бродячих животных за-
нимаются муниципалитеты. Они мо-
гут использовать только механизм 
ОСВВ (отлов — стерилизация — вак-
цинация — возврат), а также заклю-
чать договоры с компаниями, кото-
рые производят эти действия. Наше 
законодательство запрещает усыпле-
ние или отстрел животных, остав-
шихся без хозяев. 

Правительство Хакасии оказывает 
муниципалитетам поддержку в про-
ведении таких мероприятий. Респуб-
ликанское финансирование меро-
приятий по отлову и стерилизации 
безнадзорных животных увеличено 
за три года в десять раз: в 2019 году 

оно составляло 3,2 млн руб., а в 2022 
году — 33 млн руб. Однако у муници-
пальных образований часто не хвата-
ет ресурсов и специалистов для ре-
шения этой задачи. 

Расходы на создание одного при-
юта для 3000 животных, исходя из 
действующих нормативов, состав-
ляют около 600 млн руб. Если доба-
вить к этому расходы на содержание 
собак, то затраты приблизятся к мил-
лиарду рублей. Учитывая темпы роста 
безнадзорных животных, средств бу-
дет недостаточно. Для этого придётся 
пересматривать уже утверждённый 
бюджет республики, а значит, отка-
зываться от других социально значи-
мых статей расходов. 

— Проблема безнадзорных собак — 
это общеуправленческая проблема, в 
одиночку её не могут решить ни му-
ниципальные образования, ни регион. 
Даже если мы переловим, стерилизу-
ем и распределим по приютам всех 
собак, потратим на это миллиарды, то 
собаки всё равно продолжат появлять-
ся на улицах, — отметил Валентин Ко-

новалов. — Лёгкого пути здесь нет. 
Проблему необходимо решать вместе, 
увеличивать средства на региональ-
ном уровне, добиваться федерального 
финансирования и изменения феде-
рального законодательства. 

Все участники совещания — пред-
ставители исполнительной и законо-
дательной власти республики, феде-
ральных ведомств, органов местного 
самоуправления и общественных ор-
ганизаций — сошлись во мнении о 
том, что проблему с безнадзорными 
животными кардинально можно ре-
шить только при изменении феде-
рального закона об ответственном 
обращении с животными. Правитель-
ство республики и депутаты Верхов-
ного совета Хакасии неоднократно 
обращались в Госдуму РФ с подобной 
инициативой. 

На встрече прозвучали предложе-
ния по ужесточению ответственности 
за нарушение правил содержания жи-
вотных, введению обязательного учё-
та питомцев, разработке федераль-
ных порядков определения агрессии 
и по широкой популяризации ответ-
ственного отношения к животным.  

По итогам совещания Валентин Ко-
новалов поручил профильным мини-
стерствам совместно с муниципали-
тетами в кратчайшие сроки разрабо-
тать комплекс региональных мер, в 
частности, рассмотреть вариант с 
грантовой поддержкой владельцев 
приютов для животных. 

— Необходимо сделать всё от нас 
зависящее, чтобы обеспечить безопас-
ность и комфорт жителей республики, 
— подчеркнул глава региона. 

 
Пресс-служба  

Хакасского рескома КПРФ.

П о окончании мероприятия вто-
рой секретарь Омского обкома 
КПРФ Иван Федин дал интер-

вью журналистам телеканала «Обком 
ТВ». Он сказал: 

— Нацизм на Украине стал госу-
дарственной идеологией. Ставят па-
мятники Бандере, сносят монументы, 
воздвигнутые в честь наших воинов, 
освобождавших Украину в годы Вели-
кой Отечественной войны. Мы сего-
дня пришли к Вечному огню, чтобы 
почтить память наших земляков, ко-
торые сложили головы в последние 
недели за жителей Донбасса и за нас, 
за мирное небо над головой. Власть 
колебалась. Ещё год назад нам, ком-
мунистам, выписывали штрафы за то, 
что мы собирались здесь под Красным 
знаменем. А сегодня власть вынужде-
на вставать под наши знамёна, под 
Красное Знамя Победы с серпом и 
молотом, вынуждена признавать фла-
ги Донецкой и Луганской народных 
республик, потому что нацизм стал 
угрожать ядерным оружием. Мы пре-
дупреждали: к этому всё и идёт, Запад 
реализует на Украине нацистский 
проект «антиРоссия». Президент 
Украины Зеленский заявил, что его 

страна выйдет из неядерного статуса 
и будет создавать свою ядерную бом-
бу. Это и стало последней каплей, пе-
реполнившей чашу терпения, в том 
числе и действующей российской вла-
сти. И вот уже почти месяц во внеш-
ней политике власть занимает ту по-
зицию, на которой восемь лет настаи-
вала КПРФ. Мы поддерживаем дена-

цификацию Украины, нацизм осуждён 
Нюрнбергским трибуналом, это чело-
веконенавистническая идеология. Во-
семь лет КПРФ призывала прислу-
шаться к требованию независимости 
жителей Донецкой и Луганской на-
родных республик, которое они выра-
зили на референдумах весной 2014 
года. Именно КПРФ разработала ре-

золюцию о признании ДНР и ЛНР, за 
что восемь руководителей нашей пар-
тии стали на Западе персонами нон 
грата. Следующим шагом властей, ес-
ли им важно выживание России, дол-
жен стать левый поворот во внутрен-
ней политике. 

Пресс-служба  
Омского обкома КПРФ.

Власть вынуждена прислушаться 
к требованиям КПРФАктивисты регионального 

отделения КПРФ возложили 
цветы к Вечному огню в Ом-
ском парке имени 30-летия 
Победы в память о земляках, 
погибших в ходе спецоперации 
по защите Донецкой и Луган-
ской народных республик.

ДЕПУТАТСКИЕ ЗАБОТЫ

Коммунистов насторожил 
тот факт, что в обраще-
нии избирателей был 

указан адрес: г. Барнаул, ул. Ан-
тона Петрова, 221Ж. Это тот са-
мый адрес, с которого два года 
назад перенесли возведение 
ФОКа в густонаселённый район 
новостроек на ул. Сиреневую. 
Об этом напомнила депутат 
фракции КПРФ в Алтайском 
краевом Законодательном со-
брании Татьяна Грошева: 

— В конце 2019-го — начале 
2020 года, когда я была не де-
путатом, а просто активистом 
движения «За зелёный Барна-
ул!», мне совместно с жителями 
новых микрорайонов, а также 
с барнаульцами, проживающи-
ми вблизи парка имени Лени-
на, удалось найти доводы и до-
казать, что строить спортив-
ный объект надо там, где он 
нужнее, и необходимо сохра-
нить остатки парка. Тогда мы 
собрали несколько сотен под-
писей за строительство спор-
тивных объектов в тех частях 
Индустриального района, где 
их нет, а жилые кварталы рас-
тут высокими темпами. 

Стоит отметить, что появив-
шаяся в то время петиция в 
интернете о недопущении ру-
бок в парке имени Ленина со-

брала более 1800 подписей. С 
целью выяснить, почему сейчас 
вновь встал вопрос о стройке в 
парке и есть ли другие предло-
жения, Татьяна Грошева при-
шла в спортшколу. 

— 13 января я с другими 
участниками движения (в том 
числе с депутатом АКЗС Вла-
димиром Николаевичем Гро-
мовым) встретилась с родите-
лями юных спортсменов, — 
продолжает Татьяна Алексан-
дровна. — И хотя встреча ока-
залась малопродуктивной, 
главное выяснить удалось. Во-
первых, места (как следствие и 
времени) для тренировок у де-
тей мало, стало быть, спорт-
комплекс и поле нужны. Во-
вторых, по большому счёту ро-
дителям всё равно, где именно 
будет построен новый ФОК, но 
хотелось бы поближе к нынеш-
нему месту занятий и побы-
стрее. Насколько мне с товари-
щами стало понятно, место в 
парке имени Ленина, где есть 
три участка, выделенных ми-
нистерству спорта Алтайского 
края под стройку спортсоору-
жений, выбрано из соображе-
ния «побыстрее». Но ведь это 
далеко не единственный вы-
ход! — восклицает депутат-
коммунист. — Было предложе-

но несколько вариантов мест 
для строительства ФОКа. Это 
ул. Взлётная, 2Д, за ТЦ «Европа» 
(считаю, этот вариант для ро-
дительского комитета был бы 
идеальным), ул. Малахова, 132, 
Павловский тракт, 156Б, и ряд 
других мест. 

На 22 января в училище 
олимпийского резерва был 
анонсирован «круглый стол» по 
проблеме строительства в пар-
ке имени Ленина и вообще о 
его дальнейшей судьбе. К со-
жалению, он не состоялся. Вне-
запная отмена мероприятия 
была воспринята барнаульца-
ми как отказ краевых властей 
от диалога с населением. Но 
люди хотят быть услышанны-
ми, поэтому уже 1 февраля уси-
лиями активистов — жителей 
микрорайонов в окрестностях 
парка — был организован сбор 
подписей под обращением к 
губернатору края Виктору То-
менко и мэру Барнаула Вяче-
славу Франку. 

Барнаульцы просят ничего в 
парке не строить, деревьев не 
рубить, участки, на которых лет 
15 министерство спорта ничего 
так и не построило, вернуть в 
парковую зону, а сам парк име-
ни Ленина включить в про-
грамму по формированию ком-
фортной городской среды и 
провести благоустройство тер-
ритории. В качестве удачных 
примеров реализации про-
граммы в Барнауле активисты 
приводят парк «Изумрудный» 
и Мизюлинскую рощу. 

Татьяна Александровна так 

комментирует эту ситуацию: 
— Людей понять можно. Их 

часто обманывали, чтобы они 
вот так верили в стройку соци-
ально значимого объекта, а не 
торгового центра, в то же время 
власти многое делали втихуш-
ку. Несмотря на то, что стройка 
ФОКа в парке — это лишь пред-
ложение родительского коми-
тета спортшколы, барнаульцы 
воспринимают это как некое 
состоявшееся решение, кото-
рое не хотят с ними обсуждать. 
Сформированная два года назад 
инициативная группа по защи-
те парка в количестве 10—20 
человек в течение недели раз-
рослась почти до двухсот. Чис-
ло подписавших петицию на 
сайте change.org выросло до 
2200, то есть плюс 400 подпи-
сантов. Люди поддерживают 
прежние требования, выдви-
гают новые. Соглашусь с пре-
зидентом «Коммунальщика» 
(команда мастеров по хоккею 
на траве, для кого и воспиты-
вает кадры спортшкола) Вла-
димиром Кобзевым: «На 80—
90 процентов мы говорим об 
одном и том же — о сохранении 
парка, о том, чтобы вдохнуть в 
него новую жизнь». Но вот 
оставшаяся часть — пути ре-
шения — вызывает разногла-
сия, некоторые из них — это 
пока неразрешимые противо-
речия. Надеюсь, нам удастся 
провести обсуждение судьбы 
парка с участием всех заинте-
ресованных в развитии терри-
тории сторон. А пока участни-
ки движения «За зелёный Бар-

наул!» инициировали интер-
нет-опрос, где горожане могут 
высказать мнение о том, что в 
парке хотелось бы сделать, что 
допустимо, а что категориче-
ски неприемлемо. 

Чтобы принять участие в 
опросе, пройдите по ссылке. 
Также активисты подготовили 
бумажный вариант, с которым 
пойдут на улицы в окрестно-
стях парка. 

— Это хороший подход, — 
отмечает депутат-коммунист, 
— если «круглый стол» (или об-
суждение в другом формате) 
состоится, то к нему надо под-
готовиться, что заинтересован-
ные граждане и делают. Бу-
мажный вариант анкеты — это 
помощь активистов людям 
старшего поколения, которые 
«не дружат» с интернетом. На-
деюсь, общественное обсужде-
ние пройдёт, услышаны будут 
все стороны. Если появятся ещё 
какие-то юридические момен-
ты, надо будет нам, депутатам, 
проработать и в дальнейшем 
как-то их урегулировать. Это и 
статус городских парков, и по-
рядок использования зелёных 
зон, и вопрос управления пар-
ками. В конце концов, охрана 
парковых территорий, под-
держка общественных инициа-
тив по сохранению и благо-
устройству зелёных зон — это 
пункты предвыборной про-
граммы КПРФ, — сказала в за-
ключение депутат АКЗС Тать-
яна Грошева. 

Юрий КРАСИЛЬНИКОВ. 
Алтайский край.

Борьба за парк имени Ленина
В конце декабря прошлого года к представителям 

КПРФ обратился родительский комитет воспитан-
ников спортивной школы по хоккею на траве «Юность 
Алтая» с просьбой помочь решить вопрос о строи-
тельстве физкультурно-оздоровительного комплекса 
(ФОК) и открытого поля для хоккея на траве.

Проблему нельзя 
политизировать 
 

Глава Хакасии Валентин Коновалов провёл совещание по во-
просам обеспечения безопасности граждан при обращении с без-
надзорными животными. Проблема является актуальной не 
только для республики, но и для всей страны. В средствах массо-
вой информации регулярно появляются материалы о том, как со-
баки нападают на жителей в том или ином регионе. 


